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  Письмо Генерального секретаря от 25 июня 2002 года 
на имя Председателя Совета Безопасности 
 
 

 Имею честь сослаться на Меморандум о взаимопонимании в отношении 
прекращения боевых действий и урегулирования нерешенных военных вопро-
сов по Лусакскому протоколу (S/1994/1441, приложение), подписанный 
4 апреля 2002 года Ангольскими вооруженными силами и Национальным сою-
зом за полную независимость Анголы (УНИТА). Мой Советник по особым по-
ручениям в Африке заместитель Генерального секретаря Ибрагим А. Гамбари 
23 апреля 2002 года провел для Совета брифинг по этому вопросу. 

 Как Вам известно, в Меморандуме о взаимопонимании предусматривает-
ся, в частности, расквартирование, демобилизация и реинтеграция солдат 
УНИТА. Ожидается, что Организация Объединенных Наций будет участвовать 
в качестве наблюдателя в работе имплементационных органов, создаваемых в 
соответствии с Меморандумом, а именно Совместной военной комиссии и тех-
нических групп.  

 Президент Анголы Жозе Эдуарду душ Сантуш в письме на мое имя от 
15 апреля 2002 года просил Организацию Объединенных Наций оказать по-
мощь в решении организационно-управленческих вопросов в районах расквар-
тирования и в реинтеграции солдат УНИТА.  

 Для подготовки соответствующих рекомендаций Совету относительно за-
дач Организации Объединенных Наций, связанных с оказанием поддержки в 
осуществлении Меморандума о взаимопонимании, я предложил г-ну Гамбари 
возглавить направляемую в Анголу сводную группу по оценке. Эта группа в 
ближайшее время представит мне свои выводы. Эти выводы лягут в основу 
моих рекомендаций Совету Безопасности в отношении задач и мандата при-
сутствия Организации Объединенных Наций в Анголе, которые я намереваюсь 
представить 15 июля 2002 года, когда истечет срок действия нынешнего манда-
та Отделения Организации Объединенных Наций в Анголе. 

 Тем временем, исходя из того, что в процессе расквартирования уже дос-
тигнут значительный прогресс, я прошу Совет в срочном порядке санкциони-
ровать направление в Анголу до 10 офицеров связи для оказания поддержки в 
осуществлении Меморандума о взаимопонимании. На первых порах эти офи-
церы будут находиться в Луанде, пока не сложатся необходимые материально-
технические и другие условия для выезда за пределы столицы. Это разверты-
вание не нанесет ущерба мандату, который Совет может утвердить после пред-
ставления моего доклада. 
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 Для ускорения предлагаемого развертывания я уже обратился к ряду госу-
дарств-членов с просьбой сформировать резервные подразделения из подго-
товленных военнослужащих, которых можно было бы оперативно доставить на 
место, если Совет примет такое решение. Предполагается, что военные наблю-
датели потребуются на первоначальный трехмесячный период. 

 Сейчас есть реальная возможность обеспечить мир и стабильность, кото-
рых давно добивается ангольский народ. Поэтому важно, чтобы Организация 
Объединенных Наций оказала поддержку и помощь в этом процессе, и именно 
на это ориентирована изложенная просьба. 

 Буду признателен Вам, если Вы доведете эту просьбу до сведения Совета 
Безопасности, чтобы он мог принять решение в кратчайшие сроки. 
 
 

(Подпись) Кофи А. Аннан 

 


